

NOTICIAS

Sin incidente desagradable que lamentar terminaron los festejos de este pueblo con las cucañas y carreras de cintas que agradablemente y por poco dinero nos entretuvieron, y hasta otro año, confiados en que la situación de nuestro erario municipal sea máshalagüeña y nos pueda ofrecer diversiones de otra índole.

Terminadas sus tareas en este Coliseo donde actuaba la compañía que dirige el eminente tenor Sr. Berges, salió el miércoles para Valladolid en donde trabajará la próxima feria.

Satisfechos los abonados y satisfecha la compañía, ha prometido esta venir el próximo año reforzada con mejores artistas aún y un cuadro completísimo de orquesta.

Mucho nos alegraremos que así sea.

En el inmediato pueblo de Torralba se preparan solemnes festejos para el próximo día catorce en que darán comienzo con la función al Santísimo Cristo y procesión sumptuosa como es de costumbre, cuya entrada precencian con verdadera fé y admiración miles de fieles por el esplendor con que se verifica quemando infinitos y variados fuegos artificiales.

También se correrán capeos en la plaza pública, (y no en la antigua, por no reunir condiciones de seguridad) que serán lidiados por aficionados madrileños, y en los que habrá tumbos y escenas cómicas.

Oscuro se presenta en la actual cosecha el negocio de fabricación de vinos, y contradictorios los juicios y comentarios que con tal motivo se hacen por cosecheros y fabricantes.

Desde quien presume que la uva ha de valerle á 6 reales arroba, hasta quien piensa pagarla á 30 céntimos, se discute acaloradamente sin tener una base cierta en que fundarse.

La cosecha que se presenta es muy grande, la vendimia se nos echa encima y se impone, sobre todo de la uva tinta que á causa de los excesivos calores está ya casi pasada y todo depende de las tarifas francesas y cambios de los francos, pues que los temores que existían con motivo de las guerras deben desaparecer y darse prisa los acaparadores á preparar envases.

A 109.327 ascienden los hombres declarados útiles y por tal soldados por las Comisiones mixtas de España, Islas Baleares y Canarias. Todos han sido llamados á filas por R. D. de 2 de Septiembre del presente año para reemplazar las bajas del ejército y de la Marina ocurridas en los de la Península y Ultramar.

Corresponden por consiguiente á nuestra provincia un total de 1.641 soldados de los que 450 pertenecen á Ultramar y 1.191 para la Península.

Hemos recibido el primer tomo de la curiosísima obra «Historia de la provincia de Ciudad-Real», debida á la pluma del insigne cronista D. Antonio Blázquez.

Aunque en uno de nuestros números anteriores dimos ligera idea de los con-

ceptos que abarcaba, tenemos mucho gusto en completarla copiando un párrafo del editor D. Cayetano González:

«Con admirable precisión se detallan en ella los lugares que ocuparon las antiguas poblaciones, los caminos que las unían, se describen los sucesos acaecidos en su territorio, sucesos de tanta importancia y renombre como las guerras entre romanos y cartagineses, la erección de dos Obispos en Oret y Mentesa en el comienzo de la predicación del Cristianismo, la irrupción violenta y rápida de los árabes, las encarnizadas luchas de los moros de Toledo y Calatrava, la conquista del territorio por las armas cristianas, que tiene por precedentes la derrota de Alarcos y la defensa de Calatrava, por suceso intermedio el famoso sitio del Castillo de Salvatierra (Calzada de Calatrava) y por remate digno y coronación grandiosa la batalla de Las Navas, después de la cual se cierran para siempre los puertos de Sierra Morena á las hordas africanas.»

Esta obra se halla de venta en la Imprenta de Francisco Espadas López, al precio de 3 pesetas.

CONFLICTO LOCAL

en la inmediata villa de Torralba

En vista de los deseos manifestados por algunos congregantes del Santísimo Cristo del Consuelo, para que los fuegos artificiales con que solemniza las vísperas el Santo Patrón de esta villa, tengan lugar en la Plazuela del Cristo, queriendo faltar de este modo á un acuerdo tomado en junta general extraordinaria del año 1895 (de acuerdo con la Autoridad local) en virtud del cual han venido celebrándose desde aquella fecha en la Plaza de la Constitución, el digno Presidente de esta Congregación, Don Juan Félix Ruiz de Castañeda, deseoso de evitar rozamientos y disgustos por asunto de tan poca monta y con la cortesía y distinción que le son peculiares, ha acordado convocar á junta general extraordinaria, previa venia de la directiva, para el domingo 11 del corriente, á las cuatro y media de su tarde y sitio de los Portales de la ermita del Santísimo Cristo.

Digna de aplauso es la conducta observada en este asunto por el Sr. Castañeda, y no dudamos triunfará el criterio general sobre esas pequeñas intrigas solapadas que á ningún fin práctico conducen.

Contrastes

Nace el sabio y cuando apenas, á este mundo abre los ojos, se encuentra en un mar de abrojos de sinsabores y penas; le sugetan mil cadenas que nunca puede romper, la gratitud, el deber, el cariño, la amistad, y no tiene libertad para pensar ni creer.

Nace el bruto y cuando apenas á este mundo abre los ojos, se contempla sin enojos sin sinsabores ni penas; no le atan las cadenas que le pueden sugetar, él obra sin vacilar porque el capricho es su ley, ni reconoce más rey que su mejor bienestar.

V. Loro.

ÚLTIMA HORA

La cuestión verdaderamente transcendental que hoy preocupa al país, es el actual periodo legislativo, en el que han de desarrollarse sucesos de suma entidad que determinarán sin duda alguna una nota saliente en la Historia de España.

Las sesiones en ambas Cámaras celebradas el miércoles pasado, son el reflejo de la agitación febril que en los actuales momentos domina á todo corazón español.

Si la censura no nos vedara emitir nuestro juicio imparcial y hacer el comentario debido á la conducta observada en el Parlamento por nuestros prohombres políticos en la última sesión, de buen grado lo haríamos, mas sólo nos limitaremos á narrar como mejor podamos la incongruencia de conceptos y las frases duras pronunciadas en el Santuario de las leyes.

La proposición de todos conocida, presentada en el Congreso por el Sr. Salmerón, fué acogida por el gobierno con verdadero disgusto, determinando después de mil consultas y conferencias, que no se discutiera en sesión pública y que se constituyera el Congreso en sesión secreta para tratar de ella.

Esta determinación levantó tal polvareda produciéndose una explosión de protesta, que se sublevaron los demócratas, los conservadores, los carlistas y hasta los liberales independientes. Estas minorías acordaron la retirada solemne del salón, decididos á mantener el retraimiento hasta ver qué resoluciones adopta el gobierno.

Mientras esto ocurría en el Congreso, en la alta Cámara se apostaban los generales á la lucha protestando en todos los tonos de las palabras pronunciadas el día anterior por el Sr. Conde de las Almenas.

«Mi saludo--dijo--vá dirigido sólo al soldado y no á sus jefes, que no han sabido, que no han podido conducirlos á la victoria, y ya que no á la victoria, á caer con honra y con prestigio, sin que me achiquen ni me asusten los entorchados y condecoraciones, puesto que cuando están mal concedidos, las cruces deben arrancarse y los fajines deben subir de la cintura al cuello.»

Protestaron enérgicamente y defendieron sus gestiones como gobernadores generales los señores Weyler, Primo de Rivera y López Domínguez, diciendo que si un ge-

neral en jefe ha faltado á su deber, los senadores sólo pueden exigir responsabilidad al gobierno que mandó, consintió y dejó impunes los hechos.

El Ministro de Ultramar sostiene que el gobierno no rehuye ni rehuirá responsabilidades por tener la conciencia tranquila de haber cumplido su deber.

«Día vendrá -- dice -- señor general Weyler, en que todo se depure y entonces se verá que el gobierno ha hecho todo lo que demandaba el honor de la Patria.

El general Azcárraga lamenta las palabras pronunciadas por su correligionario el Conde de las Almenas bajo su exclusiva responsabilidad, sin pruebas bastantes y afirma que mientras no se pruebe lo contrario, que con dignidad, honor y decoro han sabido derramar la sangre por la Patria soldados, oficiales, jefes y generales.

¡Lástima que en momentos tan preciosos para la Nación, se desperdicie el tiempo en discutir nuestros funerales por los que han sido nuestros verdugos!

CURIOSIDADES Y PASATIEMPOS

Soluciones á los pasatiempos del número anterior

A la Charadas:

RE-CA-RE-DO

MA-YOR QUI-NA

Al Rombo:

M
M A S
M A R I A
S I L
A

**

CHARADA

Es un juego de muchachos el de la segunda tercia, y en el agua tertia prima se ve con mucha frecuencia; adjetivo prima tres y una nota la tercera. la tres segunda dan muchos como yo (sin darse cuenta); la cuarta con la segunda es un manjar que envenena; sustantivo y verbo es la una dos; TODO una tela.

A. BARRIO.

**

ROMBO

**

*

*

*

*

*

*

*

Sustituir los puntos y estrellitas por letra de modo que en la línea de estrellitas se lea el nombre de uno de nuestros mejores políticos, y horizontalmente en la 1.ª una consonante; en la 2.ª un verbo. en 3.ª un nombre de varón; en la 4.ª uno de mujer; en la 5.ª un sustantivo; en la 6.ª un verbo en indicativo y en la 7.ª una vocal.

UN SUSCRITOR.

(Las soluciones en el próximo número).

Daimiel: Imp. y Enc. de F. Espadas López